
--'I'. CÂMARA MUNICIPAL DE ITAGUAJÉ ,.t~~ CNPJ 74163.718/~!~~~0 DO PARA~~wcmitaguajepr.govbr 
AV. GOV. MOISÉS LUPION, 555 - FONE (44) 3332-1174 - FAX (44) 3332-1126 - CEP 86.670-000- ITAGUAJÉ -PARANÁ 

ATA Nº. 029/2022 

Ata da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná, realizada aos 

vinte e um dias do mês de junho de 2022. A sessão teve início a hora regimental , estando 

presentes os vereadores : NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, ELENICE FERREIRA DE 

OLIVEIRA, JOSÉ ANTÔNIO DE SOUZA BRITES, RONALDO RIBEIRO, LEANDRO ALVES 

ZUIN, EDUARDO LUIZ PARRON, AYRES TADEU BERTAZZO e ANDRÉ OLIVEIRA. O 

Presidente NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS em nome de DEUS e da Justiça declarou 

aberta a sessão, agradeceu a presença de todos e determinou a leitura da Ata n.º 028/2022 

que após lida foi aprovada por unanimidade. Em seguida passou-se para o Expediente. No 

Expediente foi lido o ofício n.º 144/2022 que em sua íntegra encaminha o Projeto de Lei n. 0 

028/2022 com a seguinte súmula : "Dispõe sobre a Instituição do Programa de 

Recuperação Fiscal de ltaguajé, PROREFISI e dá outras providências". Foi lida a 

Indicação n.0 006/2022 de autoria do vereador Nivaldo Francisco dos Santos, que em sua 

íntegra indica ao Sr. Prefeito Municipal que denomine algum prédio público, Conjunto 

Habitacional ou logradouros, afim de homenagear postumamente e perpetuar na história da 

nossa cidade os nomes a seguir: Martins Antônio Pinaffi, Antônio Muriato de Lima, 

Trancolino Borges, Osvaldo Rodolfo Machado e Milton Pepece. Foram lidos os oflcios n.º 

037/2022 e 038/2022, ambos emitidos pela Secretaria Municipal de Assistência Social e 

Cidadania informando e respondendo a indagações discutidas nesta Casa de Leis. Foram lidos 

os Pareceres Jurídicos, Comissão Justiça e Redação, Comissão de Finanças e Orçamento, 

Comissão de Obras e Serviços Públicos e Comissão de Educação, Saúde e Assistência Social 

referentes aos Projetos de Lei n.º 023/2022, 024/2022, 025/2022, 026/2022 e 027/2022. Findo 

o perlodo de Expediente passou-se para a ORDEM DO DIA. Na Ordem do Dia Foi colocado 

em discussão em seguida levado a primeira votação o Projeto de Lei n.º 023/2022 com a 

seguinte súmula: "Dispõe sobre as Diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentaria para 

o exerciclo de 2023 e dá outras providências". Não houve discussão. Levado a votação o 

Projeto de Lei n.0 023/2022 foi aprovado por unanimidade pelos vereadores presentes em 

prímeíra votaçao. Foi colocado em discussão em seguida levado a primeira votação o Projeto 

de Lei n.º 024/2022 com a seguinte súmula : "Dispõe sobre abertura de crédito adicional 
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especial por Superávit financeiro, inclusão no PPA 2022-2025, LDO 2022 e LOA 2022, no 

valor de R$ 9.343,40 (nove mil e trezentos e quarenta e três reais e quarenta centavos), 

para inclusão de despesas no orçamento vigente, e dá outras providênciasn_ Não houve 

discussão. Levado a votação o Projeto de Lei n.º 024/2022 foi aprovado por unanimidade pelos 

vereadores presentes em primeira votação. Foi colocado em discussão em seguida levado a 

primeira votação o Projeto de Lei n.º 025/2022 com a seguinte súmula: "Dispõe sobre 

abertura de crédito adicional especial por excesso de arrecadação, inclusão no PPA 

2022-2025, LDO 2022 e LOA 2022, no valor de R$ 95.500,00 (noventa e cinco mil e 

quinhentos reais), destinado a atender despesas com a aquisição de calcário e dá outras 

providências". Não houve discussão. Levado a votação o Projeto de Lei n.º 025/2022 foi 

aprovado por unanimidade pelos vereadores presentes em primeira votação. Foi colocado em 

discussão em seguida levado a primeira votação o Projeto de Lei n.º 026/2022 com a seguinte 

súmula: "Dispõe sobre abertura de crédito adicional especial por excesso de 

arrecadação, inclusão no PPA 2022-2025, LDO 2022 e LOA 2022, no valor de R$ 

1.152.749,44 (um milhão e cento e cinquenta e dois mil e setecentos e quarenta e nove 

reais e quarenta e quatro centavos), destinado a atender despesas com a execução de 

pavimentação com blocos de concreto sextavados e dá outras providências" . Não houve 

discussão. Levado a votação o Projeto de Lei n.º 026/2022 foi aprovado por unanimidade pelos 

vereadores presentes em primeira votação. Foi colocado em discussão em seguida levado a 

primeira votação o Projeto de Lei n.º 027/2022 com a seguinte súmula: "Dispõe sobre 

abertura de crédito adicional especial por excesso de arrecadação, inclusão no PPA 

2022-2025, LDO 2022 e LOA 2022, no valor de R$ 385.205,00 (trezentos e oitenta e cinco 

mil e duzentos e cinco reais), destinados a atender despesas com a execução de 

recapeamento asfáltico, e dá outras providências". Não houve discussão. Levado a 

votação o Projeto de Lei n.º 027/2022 foi aprovado por unanimidade pelos vereadores 

presentes em primeira votação. Foi colocada em discussão em seguida levada a primeira 

votação a Indicação n.º 006/2022. Em fase de discussão o vereador autor defendeu o Projeto 

pedindo apoio aos vereadores. O vereador Eduardo Parron falou que é uma justa 

homenagem porque todos estes cidadãos foram pessoas importantes para nosso município. 

Levada a única votação, a Indicação n. 0 006/2022 foi aprovada por unanimidade pelos 

vereadores presentes. Finda a Ordem do Dia passou-se para as Explicações Pessoais. A 

vereadora Elenice Ferreira de Oliveira saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, 

saudou as pessoas que acompanham a esta reunião através da página da Câmara Municipal 

no Facebook, em seguida pediu ao presidente que envie ofício ao prefeito municipal solicitando 

que mantenha uma pessoa para limpeza do Ginásio de Esportes Municipal. Relatou que 
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recebeu reclamações de pessoas que usam a quadra esportiva e disseram que o local está 

sujo. Agradeceu ao Secretário Cleber Monfré por ter enviado o Projeto de Lei sobre o Prorefissi 

e relatou que já recebeu pedido de cidadãos para que a votação do mesmo fosse acelerada. 

Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador José Antônio de Souza Brites saudou a 

todos, saudou ouvintes da Loreto FM, saudou as pessoas que acompanham a esta reunião 

através da página da Câmara Municipal no Facebook, em seguida questionou ao presidente se 

o prefeito municipal se posicionou a respeito da devolução do reajuste salarial concedido ano 

passado e retirado dias depois. O presidente Nivaldo Francisco falou que recebeu do prefeito 

a garantia de que o Projeto será enviado a esta Casa. O vereador José Brites alertou que 

estamos prestes a entrar no período eleitoral e possivelmente não será possível enviar algum 

projeto de lei desta natureza durante este período. Em a parte permitido ao vereadora Elenice 

Ferreira a mesma falou que a Lei que barrou o reajuste do ano passado perdeu a vigência no 

fim do ano passado. Falou que este reajuste já poderia ser concedido em janeiro deste ano e 

agora o tempo está apertado para esta conceção. De volta ao vereador José Brites o mesmo 

sugeriu uma reunião com o prefeito ao quanto antes. Relatou que recebeu reclamações dos 

assentados a respeito da proibição de carona junto aos ônibus de transporte escolar. Falou ao 

presidente que é preciso ver o fundamento desta proibição e se dá para fazer alguma coisa 

para resolver esta situação. Relatou que a população assentada está reclamando muito, até 

porque estão perdendo consultas médicas por falta de transporte. Em seguida agradeceu e se 

despediu. O vereador André Oliveira saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, saudou 

as pessoas que acompanham a esta reunião através da página da Câmara Municipal no 

Facebook, em seguida relatou que há muito animais abandonados em beiras de rodovia, 

principalmente no trecho da rodovia que liga a cidade ao auto posto Taquaruçu. Relatou que os 

funcionários deste posto estão tomando conta destes animas, mas já não estão aguentando 

arcar com as despesas. Pediu então ao presidente que fale com o prefeito ou até com os 

colegas vereadores para ver no que esta Casa pode contribuir. Em a parte permitido ao 

vereador José Brites o mesmo falo que este problema também acontece na Associação dos 

Servidores e cidade adentro. Falou que no Paraná há ONGs que fazem a castração destes 

animais através de campanhas de prevenção. Sugeriu que estas organizações fossem 

procuradas para tentar minimizar o problema. Pediu ao vereador Ayres Tadeu que procure 

junto ao Rotary Club uma forma de ajudar a encontrar uma solução para este problema. 

Relatou que recebeu o ofício resposta da Secretaria Municipal de Assistência Social à suas 

indagações e explicou que o papel do vereador é fazer indicações, projetos ou solicitações e 

que são também a voz do povo quando ocorre uma solicitação. Em caso recente, explicou que 

fez reinvindicações dando voz a população que o procurou. Falou que a resposta veio muito 
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técnica e que a intenção de seu ofício não é mandar realizar algum projeto ou ação, até porque 
ele tem a Secretaria de Assistência Social e Cidadania como parceira e não como um órgão 
onde se dá ordens. Falou que o fato de não enviar solicitações ao local certo, aceita ser 
informado para onde recorrer. Lembrou que fez a solicitação por absorventes femininos a 
referida secretaria e foi atendido através de uma campanha do Rotary Club da cidade, 
enfatizando que esta entidade por vezes atende quem as vezes o poder público não pode 
atender. Declarou que não deseja receber resposta técnica e pediu que esta secretaria 
entenda que os vereadores são o elo entre população e poder público. Relatou que os pedidos 
feitos, bem como suas indagações, foram idealizadas em uma conferência da Assistência 
Social que ele participou, inclusive o pedido por transporte a comunidade religiosa que procura 
a prefeitura solicitando ajuda neste sentido, foi um dos problemas abordados nesta 
conferência. Por fim falou que dispõe de pouco estudo, mas é bem vivido e sabe o que está 
fazendo quando faz solicitações. Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador Eduardo 
Luiz Parron saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, saudou as pessoas que 
acompanham a esta reunião através da página da Câmara Municipal no Facebook, em seguida 
concordou com o vereador André Oliveira no sentido de flexibilizar condução a população 
quando os mesmos necessitam se deslocar a outras cidades para participarem de eventos 
relig iosos. Agradeceu a secretária Michelle Zielasko Noleto por ter respondido as indagações 
da Casa e sugeriu que Leis fossem criadas para resolver alguns problemas abordados no 
ofício resposta. Relatou que está sendo duramente cobrado a respeito da reposição salarial 
concedida e retirada dias depois no ano passado. Ponderou dizendo que entende que no ano 
passado o problema foi uma intervenção no ministro Alexandre de Moraes, mas hoje em dia 
não há este impedimento. Concordou com o problema de pequenos animais que vivem soltos 
na rua , dizendo que é preciso fazer alguma coisa para frear a reprodução. Pediu ao presidente 
que falasse com o prefeito cobrando deste providências quando aos problemas das árvores 
que estão dificultando a trafegabilidade no transporte de maquinários no trecho da rodovia que 
liga ltaguajé a usina Taquaruçu. Em a parte permitido ao vereador José Brites o mesmo 
comunicou que já foi encaminhado ofício ao Departamento Estadual de Rodagem solicitando a 
poda destas árvores. Em outro a parte permitido ao vereador André Oliveira o mesmo falou 
que que a pavimentação da estrada que liga a rodovia ao condomínio Renascer do Sol não 
pode ser esquecida, principalmente neste momento em que há cada vez mais investimentos e 
moradores que escolheram ltaguajé para se estabelecer. De volta ao vereador Eduardo 
Parron o mesmo pediu que fosse tomado providências a respeito das pessoas que precisam 
de carona com os ônibus dos estudantes. Falou que é preciso punir realmente quem causou a 
interrupção desta gentileza que estava atendendo a população da área rural. Parabenizou a 
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empreiteira que está realizando a obra de pavimentação da estrada Cesar David, dizendo que 

está sendo realizado um serviço de primeira e almejou que esta mesma empresa pegue mais 

obras em nossa cidade. Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador Leandro Alves 

Zuin saudou a todos, saudou ouvintes da Loreto FM, saudou as pessoas que acompanham a 

esta reunião através da página da Câmara Municipal no Facebook, em seguida solicitou ao 

secretário de Obras interino que mova esforços no sentido de reparar a iluminação pública do 

super poste localizado ao fim da avenida Governador Lupion . Falou que o prefeito planeja 

trocar a iluminação daquele local por lâmpadas de led, mas comunicou que a situação é 

urgente e merece atenção imediata . Falou que tem recebido reclamações dia a dia dos 

moradores daquela área. Parabenizou ao prefeito por estar na capital junto ao vereador José 

Bonfim angariando recursos para nosso município, lembrou que viagens como estas sempre 

trazem conquistas. Por fim, pediu mais uma vez atenção primordial ao problema de iluminação 

relatado. Em seguida agradeceu e se despediu. O vereador Ronaldo Ribeiro saudou a todos, 

saudou ouvintes da Loreto FM, saudou as pessoas que acompanham a esta reunião através 

da página da Câmara Municipal no Facebook, em seguida parabenizou ao secretário Cleber 

Monfré por ter atendido seu pedido por reparos nas estradas dos assentamentos. Falou que o 

serviço ficou bem-feito, digno de elogios. Agradeceu ao prefeito por todo apoio dado a esporte 

de nossa cidade em todas as categorias. Relatou que a documentação da Escolinha de Peões 

já está pronta para ser entregue na prefeitura para dar seguimento ao processo de legalidade. 

Em seguida agradeceu e se despediu. O presidente Nivaldo Francisco dos Santos pediu ao 

segundo secretário Ronaldo Ribeiro para que assumisse a presidência para que pudesse falar 

como vereador. O vereador Nivaldo Francisco dos Santos saudou novamente a todos em 

seguida falou ao vereador André Oliveira que é realmente preciso tentar resolver este 

problema de animais doméstico que vivem na rua, reproduzindo de forma desenfreada. 

Relatou que na cidade vizinha de Santo Inácio há uma ONG que cuida deste problema, mas só 

para animais daquela cidade. Falou que é preciso conversar com organizações a nível nacional 

ou estadual que cuidam deste problema. Agradeceu a secretária Michelle Zielasko Noleto por 

ter atendido as indagações feitas a respeito dos serviços e programas realizados por aquela 

secretaria. Explicou que não foi enviado ofício porque não foi expressamente solicitada 

informações via ofício. Parabenizou a senhora Nilze Brandão por ter inaugurado um polo 

Educacional Fatec na semana passada. Falou que conversou com a empreiteira que está 

realizando a pavimentação na estrada Cesar David e recebeu deles a notícia de que o prefeito 

municipal e o secretário Cleber Monfré já solicitaram a colocação de quebras molas ao longo 

da estrada. Falou que os mesmos serão feitos com material usado na pavimentação. De volta 

a seu posto de presidente, nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença e a 
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audiência de todos, justificou a ausência do vereador José Aparecido da Silva Bonfim e em 

nome de Deus e da justiça DECLAROU encerrada a sessão. Eu Afessandro Silva Dias que 

secretariei os trabalhos, redigi a presente Ata que após lida e aprovada vai assinada pelo 

Presidente e demais vereadores presentes. 

Presidente- NIVALDO FRANCISCO DOS SANT - : l -

Vice-Presidente-AYRES TADEU BERTAZZO .L,. LL-.=_=;;~~ ---------

1° Secretário - RONALDO RIBEIRO: _:_~~ ..l::l(Jh--r~x:.8Mz~ ---l-l)~~ l~- 2-2 _______ _ 

2º Secretário- LEANDRO ALVES ZUIN: ~ · 

Vereador-ANDRÉ OLIVEIRA: LJa.t {2 f2., ~ ,v._?v:,. ...., 

Vereador -EDUARDO LUIZ PARRON: __ . A_ J+--'c.::.._ __ f __________ _ 

Vereadora-ELENICE FERREIRA DE OLIVEIRA: .91~.~&h~ 

Vereador - JOSÉ ANTONIO DE SOUZA BRITES: ~ ~=---F-Je:::........-1-------

Vereador- JOSÉ APARECIDO DA SILVA BONFIM: 
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